

ENCUENTROS SIMULTÁNEOS - XXIV ENCUENTRO DEL FORO DE SÃO PAULO

1. Encuentro de Juventudes

a) Declaración final

Esperando información.

b) Resolución sobre la RASD

Las organizaciones y movimientos juveniles progresistas y de izquierda, conscientes de la vulneración sistemática de los Derechos Humanos en el territorio del Sahara Occidental, de forma constante e ininterrumpida, violación que junto a la pasividad de la MINURSO está creando una situación insostenible de hace ya más de cuarenta años;

De que la juventud saharai en estos momentos, se encuentra en una situación de desesperación, ante el agotamiento de la esperanza a una solución pacífica y sin armas como se han caracterizado hasta ahora, lo que hace plasmar la preocupación de la situación y la posibilidad de la radicalización hacia la violencia;

Haciendo hincapié en la necesidad de liberar la última colonia en África, hemos resuelto condenar la ocupación ilegal del Sahara Occidental por parte del Reino de Marruecos y la grave y sistemática violación a los Derechos Humanos de la población saharai en los territorios ocupados.

El XXIV Encuentro del Foro de Sao Paulo ratifica nuestro respaldo a la lucha legítima por la independencia que lleva a cabo el pueblo saharai liderado por sus fuerzas juveniles y estudiantiles.

Igualmente, exigimos la inmediata liberación de todos los presos políticos saharais, ya que su único “delito” es manifestar pacíficamente su apego a la autodeterminación e independencia de su pueblo.

El XXIV Encuentro del Foro de Sao Paulo hace un llamamiento a nuestras organizaciones a desempeñar mayores esfuerzos para dar a conocer la realidad de lucha y sacrificio que viven nuestros hermanos saharais por un futuro más digno y a romper el bloqueo informativo impuesto a los territorios ocupados del Sahara occidental, al tiempo que habremos de convocar e invitar a las organizaciones juveniles saharais a los eventos futuros a desarrollar.

2. Encuentro de Mujeres

a) Declaración final

“LAS MUJERES DE IZQUIERDA LATINOAMERICANAS Y CARIBEÑAS POR LA UNIDAD Y LA INTEGRACIÓN”

Las 71 representantes de partidos, organizaciones de 24 países reunidas en el Encuentro de Mujeres del XXIV Foro de Sao Paulo realizado en la Habana, Cuba, el 16 de julio del 2018, RECONOCEMOS QUE:

- La ofensiva imperialista es cada vez más agresiva, trata de silenciar y dividir al movimiento progresista y a los gobiernos de izquierda, y le hace más daño a las fuerzas de izquierda que no han tenido la capacidad de resolver sus propios errores, insuficiencias, y vacíos ideológicos, que facilita a la derecha apropiarse de nuestros conceptos de lucha en función de sus intereses.
- La estrategia política del imperialismo exacerba la pobreza, el consumo de drogas, la violencia, la discriminación, la corrupción y la impunidad, el deterioro del medio ambiente, entre otros males, lo que constituye una seria amenaza y un obstáculo para el desarrollo de nuestros pueblos y en especial para el adelanto de las mujeres, quienes sufren con mayor crudeza los efectos de su impacto negativo.
- Es cada vez más peligrosa la ofensiva fundamentalista religiosa que obstaculiza la realización de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres en muchos países de la región.
- En la batalla contra el neoliberalismo es fundamental la incorporación creciente de las mujeres de izquierda, de sus organizaciones y movimientos como fuerza decisiva para la victoria.
- Es un reto para las mujeres de izquierda comprender en toda su magnitud la necesidad de la solidaridad y de la unidad en la diversidad como principios básicos frente a los intentos desestabilizadores del imperio y la derecha conservadora. Debe combatirse la descalificación y promoverse la sororidad.
- Es una necesidad para los Partidos de Izquierda incorporar en sus agendas los conceptos de despatriarcalización, descolonización y la no opresión por razones de género, así como profundizar en su esencia para lograr su verdadera comprensión y aplicación práctica.
- Para el alcance de la igualdad entre los géneros, incluyendo el logro de una mayor participación femenina en los espacios de poder, es necesario contar con la voluntad política de los gobiernos y partidos, y que se le ofrezcan, a las mujeres, mayores posibilidades de participación en los diferentes espacios públicos.
- En la lucha por el fortalecimiento de la izquierda no se puede separar la lucha de género, de la de clases. Se impone como un desafío el cambio de mentalidad como premisa para transformar las relaciones de poder y las brechas que aún existen tanto el ámbito privado como en el público, incluyendo dentro de nuestros partidos de izquierda, que invisibilizan las potencialidades y capacidad de la mujer. La labor de los Partidos de izquierda será integral y podrán avanzar más, en la medida que incorporen estos temas como parte de sus programas, estrategias y políticas.
- El feminismo debe ser un referente transversal en la construcción de sociedades más justa y equitativas, así como en el diseño de las políticas y estrategias de los Partidos de izquierda y de los miembros del Foro de Sao Paulo. Debe ser prioridad profundizar en el feminismo revolucionario en toda su dimensión, difundir sus ideas e impulsar un modelo que transforme las estructuras patriarcales y que tome como centro la justicia para todos los seres humanos.
- Ha ido en ascenso la capacidad movilizativa de los movimientos de mujeres y feministas en defensa de sus derechos. La lucha por causas concretas se ha convertido en arma para protestar contra gobiernos antipopulares y las políticas neoliberales, imperialistas, capitalistas y patriarcales.

- Necesidad de reescribir la historia de las mujeres, el génesis de sus luchas y el surgimiento del patriarcado. El sistema ha hecho entender que todas las mujeres son iguales, y hay que tener en cuenta que las mujeres son diversas y heterogéneas.
- Debe tenerse en cuenta en la lucha de la izquierda la diferencia entre democracia y participación política. La paridad no siempre significa que lleguen al poder las mujeres de izquierda, conscientes de la importancia de la lucha contra el modelo imperialista y patriarcal, sino que se imponen muchas, desde el poder de la derecha, que siguen reproduciendo los mismos patrones.
- Es un imperativo la contribución de las mujeres a la defensa de la paz, la soberanía, la independencia y la autodeterminación de los pueblos, en contra de las guerras, los conflictos armados y la injerencia en los asuntos internos de los Estados. La Proclama de América Latina y el Caribe como zona de Paz, debe convertirse en un instrumento de contención frente a la creciente ola de violencia, criminalización de la protesta de los movimientos sociales y feminicidios que está viviendo la región.
- Es fundamental para la integración regional la emancipación de las mujeres, lo que no puede desvincularse de la emancipación humana. No hay proceso revolucionario sin la emancipación femenina. La integración latinoamericana y la igualdad de género hay que asumirlo con actitud esperanzadora.
- Las fuerzas revolucionarias, los movimientos sociales, de mujeres y feministas de izquierda precisan de un programa de acción. Es preciso resistir, resistir significa luchar.

En este contexto, las mujeres de izquierda latinoamericanas y caribeñas participantes en el XXIV Encuentro del Foro de Sao Paulo aprobamos la siguiente DECLARACIÓN:

1. Denunciamos las políticas hegemónicas imperialistas y patriarcales de dominación, violatorias de los derechos humanos en particular de los de las mujeres y que fomentan la división, el egoísmo y el individualismo.
2. Rechazamos la creciente ola de violencia y la exacerbación de la criminalización de los movimientos sociales y los feminicidios en la región.
3. Condenamos la situación de violencia que sufre el hermano pueblo de Nicaragua, que cobra cada vez más vida y se daña la soberanía y economía nacional.
4. Reafirmamos la solidaridad con el hermano pueblo de Venezuela y su gobierno legítimo, que vive en agresión constante, imperialista y despiadada, afectando a millones de venezolanas y venezolanos que se empeñan en avanzar su país.
5. Rechazamos enérgicamente la injusta condena a Luis Ignacio Lula Da Silva y la política, anti popular, golpista y derechista del gobierno de Temer.
6. Apoyamos los intereses de los estados del Caribe, la soberanía e independencia de Puerto Rico y la lucha contra toda forma de colonialismo.
7. Nos solidarizamos con la paz en Colombia, derecho inalienable de los colombianos y colombianas a construir con sus esfuerzos, un futuro mejor para todo el pueblo y condenamos los asesinatos que se están llevando a cabo en el territorio colombiano.
8. Nos pronunciamos contra el terrorismo, el narcotráfico, los crímenes organizados, la trata y el tráfico de personas, y rechazamos cualquier forma de discriminación y violencia, especialmente la que se ejerce contra las mujeres, las niñas, los niños, las poblaciones indígenas, afro descendientes, personas con discapacidad o con diferente orientación sexual.
9. Exigimos que se levante definitivamente el bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por el gobierno de los Estados Unidos a Cuba.
10. Respalamos todas las causas justas de todos los pueblos de la región y del mundo, las luchas de las mujeres por exigir sus derechos a alcanzar su verdadera autonomía física, política y económica.

11. Expresamos nuestra solidaridad con las mujeres perseguidas, encarceladas o enjuiciadas injustamente. Nos solidarizamos con Dilma Rousseff, Cristina Fernández, Rosario Murillo y Gabriela Rivadeneira. También extendemos nuestra solidaridad con Matilde Salas de Argentina, Nelly Luna de Colombia, Vanda Pignato en el Salvador y la puertorriqueña Ana Belén Montes.

12. Convocamos a continuar fortaleciendo los procesos internos partidarios, que generen políticas y estrategias con enfoque de género que influyan en crear las condiciones, para una mayor inserción femenina en los diferentes niveles de conducción partidaria y en la toma de decisiones.

13. Proponemos se apliquen en la práctica las leyes fiscales contra la violencia política y de todo tipo que se comete contra las mujeres.

14. Llamamos a fortalecer el movimiento de mujeres y feministas de izquierda, con una visión estratégica y prospectiva que se convierta en un proyecto emancipador, con lideresas comprometidas con los procesos progresistas y revolucionarios, que no sean cooptadas por la maquinaria hegemónica imperante y que contribuyan desde sus experiencias y saberes a la unidad y consolidación de la izquierda en la región, conscientes de que: “NOS UNIMOS O NOS HUNDIMOS”.

b) Resolución en solidaridad con las mujeres saharauis

Nosotras, las mujeres representantes de gobiernos, partidos, organizaciones y movimientos de izquierda de América Latina y El Caribe, así como otras partes del mundo, reunidas en el XXIV Encuentro del Foro de Sao Paulo en La Habana, Cuba, del 15 al 17 de julio de 2018, acordamos:

1. Hacer un llamamiento a todas nuestras organizaciones a desempeñar mayores esfuerzos para dar a conocer la realidad en la que luchan las mujeres saharauis, tanto en los campamentos de refugiados como en las zonas ocupadas por el Reino de Marruecos.

2. Hacer todo el esfuerzo necesario para dar visibilidad a la lucha de nuestras hermanas saharauis en las zonas ocupadas que se enfrentan a desapariciones, torturas, vejaciones diarias.

3. Condenamos las graves violaciones a los derechos humanos perpetradas por el Reino de Marruecos contra la población civil saharauí y exigimos la inmediata implementación de un mecanismo de Naciones Unidas para velar por los Derechos Humanos en el Sahara Occidental.

4. Invitar a nuestras actividades y eventos a las mujeres saharauis, así como organizar visitas a los campamentos de refugiados y a las zonas ocupadas.

3. Encuentro de Parlamentarios

a) Declaración final

Esperando información.